

CRÉDITS À CE JOUR POUR 1983-1984

Deux lois portant affectation de crédits ont été approuvées touchant les prévisions budgétaires pour 1983-1984:

Crédits approuvés à ce jour

Loi n° 1 de 1983-1984 portant affectation de crédits qui prévoyait les crédits provisoires d'avril, de mai et de juin, y compris 31 proportions supplémentaires, fondés sur le Budget des dépenses principal de 1983-1984

\$ 9,328,506,277.74

Loi n° 2 de 1983-1984 portant affectation de crédits qui

— prévoyait les crédits pour le reste du *Budget des dépenses principal* de 1983-1984

\$23,618,654,033.26

— crédits pour l'ensemble du *Budget supplémentaire (A)* de 1983-1984

1,369,452,002.00

\$24,988,106,035.26

Total

\$34,316,612,313.00

Approbation en suspens

Crédits pour l'ensemble du *Budget supplémentaire (B)* de 1983-1984

\$ 1,815,817,064.00

Total

\$36,132,429,377.00

Le sénateur Frith: Honorables sénateurs, je vous fournirai avec plaisir tous les renseignements dont vous pourriez avoir besoin. Je demande votre appui pour l'adoption en deuxième lecture de ce projet de loi.

[Traduction]

L'honorable Orville H. Phillips: Honorables sénateurs, quand le sénateur Roblin m'a demandé d'intervenir, il m'a demandé de discourir pendant au moins 45 minutes. Toutefois, vu l'heure avancée, je crois que je vais réduire considérablement la durée de mon exposé. Le sénateur McElman a dit que je pouvais disposer de 45 minutes, mais je remarque qu'il nous quitte.

Honorables sénateurs, le budget supplémentaire de 1.9 milliard de dollars n'est pas le budget supplémentaire le plus important qu'il m'ait été donné d'étudier au Sénat. Cependant, si l'on calcule qu'il y a 250 jours ouvrables par année, cela équivaut à 8 millions de dollars par jour, ou encore un million de dollars par heure de travail dans la Fonction publique. Par conséquent, honorables sénateurs, même s'il est tard et si nous avons déjà fourni une longue journée de travail, je demeure suffisamment conservateur pour croire qu'un million de dollars l'heure mérite une certaine attention de notre part.

L'honorable Duff Roblin (leader suppléant de l'opposition):
Bravo!

Le sénateur Phillips: Honorables sénateurs, le comité des finances nationales, dans son rapport préliminaire sur le Bill de finance présenté en juin, traitait des inquiétudes concernant le financement de la dette fédérale. Il est assez regrettable, honorables sénateurs, que des porte-parole de la Banque du Canada n'aient pas comparu devant ce comité à ce moment-là. Depuis lors, la Banque du Canada a entendu les préoccupations formulées par les sénateurs de l'opposition. Dans une déclaration faite dernièrement, un cadre supérieur de la Banque du Canada se disait inquiet des emprunts énormes contractés par tous les niveaux de gouvernement, fédéral, provincial et municipal, et des incidences de ces emprunts sur les taux d'intérêt. Les emprunts gouvernementaux ont tendance à écarter les entreprises privées du marché financier et ainsi à provoquer la hausse des taux d'intérêt. Il a ajouté que le principal coupable était le gouvernement fédéral qui, cette année, empruntera au moins 27 milliards de dollars sous forme de bons du Trésor ou d'obligations d'épargne. En outre, le gouvernement fédéral empruntera quatre milliards de dollars à même les caisses de retraite qui relèvent de sa compétence.